

EDITORIAL

Vertus

DE l'entrepreneuriat pour tous, mais d'abord chez les jeunes diplômés et ceux qui sont à la recherche d'emploi. Pour ces deux catégories, il y a plus encore urgence à en faire la promotion. Les derniers chiffres du HCP montrent encore une fois que le modèle marocain est au mieux une machine à salariés, au pire une usine à chômeurs. C'est une véritable hécatombe et sans doute la plus meurtrière. Pas seulement du point de vue économique, car elle sanctionne à la fois l'incapacité à insuffler un mindset différent, porteur à la fois d'espoirs de réussite, d'esprit d'initiative, d'envies, de rêves, d'innovation et d'égalité des chances, ainsi que de nouveaux modèles de sociétés et de développement. En toile de fond, la question des dispositifs de soutien à l'entrepreneuriat est de nouveau posée. Les enjeux, on le sait, sont aujourd'hui revendiqués en tant qu'instruments d'action publique au plus haut sommet de l'Etat. Ils continueront de se heurter dans les années à venir au mur de la réalité.

Comment briser ce plafond de verre, qui empêche l'émergence en nombre important de monteurs de projets? Comment soigner le décalage qui persiste entre l'image, dans une variante fantasmée, de l'entrepreneur-héros solitaire à la Steve Jobs ou Elon Musk, et un quotidien de misère bureaucratique et de déboires financiers? A qui la faute? A ces contingences environnementales, mais sans doute aussi, à un système qui n'incite pas la base à développer des comportements entrepreneuriaux. Il faut refuser ce statu quo pour lequel le pays continue de verser un lourd tribut. Sans se faire d'illusions sur les chemins du processus entrepreneurial, lesquels sont loin d'être linéaires. Sans amplifier non plus, les vertus de l'entrepreneuriat qui ne peut endosser un costume trop grand, celui de la solution miracle à la problématique du chômage. □

Mohamed BENABID

Chômage: La malédiction du diplôme

• Un lauréat du supérieur sur cinq sur la touche

• La situation est plus grave pour les diplômés des facs

• Le chômage de longue durée touche 2/3 des demandeurs d'emploi

Voir Analyse pages 4 & 5



FMI: Les messages de Kristalina Georgieva

LES argentiers du monde entier se réuniront en octobre 2021 à Marrakech pour les assemblées annuelles du FMI et du groupe de la Banque mondiale. En visite au Maroc, Kristalina Georgieva, directrice générale du FMI, s'est entretenue avec les autorités marocaines sur ce dossier et le partenariat entre les deux parties. La directrice du FMI exhorte ses interlocuteurs à entre

autres renforcer les investissements dans le capital humain. C'est l'une des clés pour concrétiser les aspirations du Maroc. Le Fonds apporte un soutien financier et technique dans de nombreuses réformes. Parmi elles, il y a le régime de change. Les autorités semblent prêtes à effectuer un pas supplémentaire mais redoutent toujours la réaction du marché. □

Voir page 2

■ CIH surfe sur une dynamique commerciale

Voir page 8

■ Peu d'appétit pour les chèques repas

Voir page 9



(Ph. AB)

Violence dans les stades Arrêtons de tourner en rond!

Par Abderrahim Bourkia

Voir page 21

L'ECONOMISTE.com

ACCÉDEZ GRATUITEMENT
À LA PLUS GRANDE BASE
DE DONNÉES D'ARCHIVES
AU MAROC

